

Comisión de Igualdad de Género

Mesas interinstitucionales

Miércoles 5 de abril de 2017

Turno 10, hoja 1, eqt

... a todas, bueno a las diputadas por este espacio que abrieron y también por la invitación a coordinar la mesa y fue un placer. Tengo aquí ya para cerrar unas constancias. Aquí tenemos la constancia de la licencia Marcel Eternot, si me hacen favor.

Ah, ¿Usted las va a entregar, verdad diputada? Se las paso. Perdón.

La diputada : Antes de cerrar la mesa, si me lo permiten, como saben desarrollamos paralelamente tres mesas de trabajo con diferentes mesas a atender en relación con la suma de esfuerzos para la prevención, atención, tratamiento del cáncer cervicouterino en México.

La mesa en la que me tocó participar fue la Mesa I, en relación con las acciones que hacen falta para la atención integral de las mismas pacientes y les comentó lo que se acordó en la Mesa III de presupuesto y la Mesa I.

La minuta que se levanta de esta reunión también deja de manifiesto compromisos que asumimos como Poder Legislativo de la Federación. En ese sentido, no solamente la parte presupuestal, sino también la parte de cómo desde el marco jurídico fortalecemos la actuación de los diferentes órganos desconcentrados del sistema de salud.

Por ejemplo, cómo fortalecemos la atención, sobre todo de primer nivel, y la prevención y la referenciación de las diferentes mujeres que son diagnosticadas con este grave padecimiento. Si nos lo permite e igual la representante de esta mesa sería la diputada Georgina Gaxiola, en relación con los acuerdos.

Por ejemplo, en la minuta de esta mesa vamos a realizar las acciones legislativas que correspondan una vez que tengamos los borradores, lo remitiéramos a cada una de las diferentes instancias que el día de

Comisión de Igualdad de Género

Mesas interinstitucionales

Miércoles 5 de abril de 2017

Turno 10, hoja 2, eqt

hoy nos acompañaros para poder tener el visto bueno de las diferentes iniciativas o exhortos que habremos de implementar o de impulsar desde este Poder Legislativo. Adelante Jorgina, por favor.

La diputada Jorgina Gaxiola Lezama: Muchas gracias a la doctora Aurora del Río por acompañaros y por sus opiniones y palabras.

La diputada : Ya que la comisiones el sector salud... A María Juana Soto.

La ciudadana María Juana Soto: Muchas gracias.

La diputada Jorgina Gaxiola Lezama: A María Eugenia del Refugio López. Doctora Luz María Moreno, muchas gracias por moderar la mesa, por acompañarnos. ¿Hace falta alguien? Muchas gracias.

Sé que con el nivel que tuvo está mesa de participación de cada una de las integrantes de la misma, tanto de Marcela, como de Aurora, que es su segundo día consecutivo que está en Cámara de Diputados, en mesa de trabajo. De María Juana Soto. De las diputadas Flor Rentería y Jorgina Gaxiola y, sobre todo, de la doctora María Eugenia del Refugio López, que el día de hoy nos acompañaron. Así como de nuestros compañeros que nos acompañan de la Comisión de Igualdad, sé que las aportaciones de cada uno de ustedes habrá sido de gran interés, no solamente para avanzar en este tema, sino en todos los temas que son parte de la agenda de del derecho a la salud de las mujeres en México que abarca todos y los diferentes modelos de atención y sobre todo lo que hace falta por hacer desde el Estado Mexicano.

Sabemos que nunca es suficiente los esfuerzos, pero siempre es importante saber que con lo que tenemos, con lo que hay disponible podemos potencializar la atención digna de las mujeres que sufren algún tipo de padecimiento, algún tipo de cáncer. Lo mencionaba también bien Marcela en relación con

Comisión de Igualdad de Género

Mesas interinstitucionales

Miércoles 5 de abril de 2017

Turno 10, hoja 3, eqt

la creciente índice de mortalidad, morbilidad y sobre todo diagnóstico del cáncer de ovario que no está contemplado como una prioridad dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación y que debe de ser una prioridad de cara al presupuesto 2018, incluyendo todos los diferentes programas que habremos de impulsar desde la Comisión de Igualdad de Género.

Les agradecemos mucho en nombre de la comisión, a nombre de la Cámara de Diputadas y Diputados, que el día de hoy se hayan dado el tiempo para acompañarnos en esta mesa de reflexión, pero sobre todo para continuar con el seguimiento en los acuerdos, una vez que tengamos ya la ruta de trabajo de esta mesa en relación con el Poder Legislativo, lo que nos corresponde hacer, que ustedes nos lo validen y que nos ayuden también a que se vuelva una realidad.

Hablábamos hace un momento en la otra mesa, en relación con la modernización de los aparatos que se tienen para diagnóstico o para pruebas de cáncer cervicouterino, que muchos de ellos están obsoletos, que incluso están prohibidos en diferentes países del mundo y que, sin embargo, en México sigue teniendo este tipo de aparatos para diagnosticar diferentes tipos de cáncer.

Así como también la urgencia que podamos fortalecer el presupuesto público, para equipamiento de diferentes hospitales regionales o las clínicas que tienen el segundo nivel y el primer nivel en los diferentes estados del país y fortalecer el recurso también para poder impulsar la adquisición y la operación de los diagnósticos con radioterapias porque no se tienen tampoco los tratamientos de radioterapia en todas las partes del país.

Obviamente, el compromiso que asumen también los presidentes municipales, los gobernadores, la gobernadora para poder fortalecer la atención de las mujeres que son pacientes y que se les detecto algún tipo de cáncer, siendo el cáncer cervicouterino el segundo más mortal y con mayor índice de incidencia a nivel nacional y que desde, por ejemplo, el de los más mortales.

Comisión de Igualdad de Género

Mesas interinstitucionales

Miércoles 5 de abril de 2017

Turno 10, hoja 4, eqt

De, por ejemplo, una campaña en el sector educativo, en relación con factores de riesgo de los tipos de cáncer en la mujer, en los varones, así como el impulsar el recurso público para la vacuna del virus del papiloma humano.

Creo que es importante fortalecer las acciones para poder dejar un país mejor del que el día de hoy recibimos en las encomiendas públicas. Muchísimas gracias por su atención, por acompañarnos y sobre todo por el gran compromiso que muestran siempre en el desarrollo de sus funciones. Muchísimas gracias.

--o0o--

La presidenta diputada Laura Nereida Plascencia Pacheco:

La secretaria diputada Sofía del Sagrario de León Maza:

La secretaria diputada Carolina Monroy del Mazo:

La secretaria diputada Erika Araceli Rodríguez Hernández:

La secretaria diputada Carmen Salinas Lozano:

La secretaria diputada Guadalupe González Suástegui:

La secretaria diputada Janette Ovando Reazola:

La secretaria diputada Karen Orney Ramírez Peralta:

La secretaria diputada Sasil Dora Luz de León Villard:

La secretaria diputada María Candelaria Ochoa Avalos:

La secretaria diputada Angélica Reyes Ávila:

Comisión de Igualdad de Género

Mesas interinstitucionales

Miércoles 5 de abril de 2017

Turno 10, hoja 5, eqt